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臺南市政府婦女權益促進委員會 
人身安全組第 7 次分工小組會議紀錄 

時間：106 年 12月 7 日（星期四）10 時 30 分 

地點：臺南市政府警察局婦幼警察隊會議室 

主席：陳委員秀峯 

出席人員：如簽到表                               記錄：潘品如 

一、 主席致詞及介紹與會委員：(略) 

二、 宣讀上次會議決議事項 

(一) 第 4 屆第 2 次大會會議紀錄與本組相關事項如下： 

1. 陳委員秀峯提問 

有關會議資料第 25 頁所列一站式服務醫院中，溪北的佑生婦產

科診所預計於 106 年 11 月啟動，請問現在進度為何？ 

2. 家防中心鄭主任妙君回應 

佑生婦產科診所因有工程尚未完成驗收，預估要到明(107)年上半

年才能完成，屆時實際運作時間尚需衛生局與佑生婦產科診所確

認。 

(二) 確認人身安全組第 6 次分工小組會議紀錄及重點宣達： 

決議：洽悉。 

三、 工作報告 

(一) 工作報告內容(略) 

(二) 各委員意見 

1. 陳委員秀峯提問 

會議資料第 7頁有關一站式案件的執行成效，106年 1 月至 10 月

進入性侵害被害人一站式服務案件計有 11件，比對警察局所提報

的 9 件(第 14頁)數據不同。 

2. 婦幼警察隊承辦人陳恆娟回應 

(1) 因地檢署婦幼專組檢察官輪調關係，新任檢察官認為一站式與

減述案件應分開計算，若性侵害案件未一站到底，必須重新傳

真減述同意書，不列入一站式案件統計。本期有 2 件被地檢署

核退重傳真減述同意書，故警察局提報件數為 9件，與家防中
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心的 11件有別。 

(2) 本次狀況會在下一次的「性侵害案件整合性團隊及一站式服務

執行檢討網絡會議」提出，以釐清確認作法。現行做法是未滿

18 歲的被害人一律進入減述，18歲以上的被害人若未一站到

底的話，得視被害人意願選擇由檢察官親訊或是由警察機關詢

(訊)問。 

3. 家防中心鄭主任妙君回應 

下次提報時會再核對名冊，以提報正確數據。 

4. 陳委員秀峯回應 

請問一站式和減述是完全不同的，或減述是被包含在一站式裡

面？ 

5. 婦幼警察隊承辦人陳恆娟回應 

一站式案件係被害人同意進入一站式服務，但經過 1 至 2 小時的

驗傷後，會因身心疲憊而不願繼續，而選擇與檢察官另約時間再

進行詢(訊)問，此為一站式減述。在前任的婦幼專組檢察官認為

是可以算入一站式件數，但現任的檢察官則認為應該要分開。 

6. 陳委員秀峯回應 

請問其他縣市的作法為何？如果各地方統計標準不一，彙整給中

央的數據就會有問題。 

7. 家防中心鄭主任妙君回應 

(1) 性侵害一站式服務並非法定應辦理之事項，而是網絡單位之間

想再精進的措施和作為，可以更加便民，所以中央並沒有一套

標準作法，而由各地方自行發展，本市從 101 年起運作迄今，

從案件品質和網絡間合作的密集度是越來越提升的，所以一站

式的數據是無法和其他縣市相比較，因為各自的立基點和作法

不盡相同，衛福部也沒有做全台的件數統計，而且據了解有提

供一站式服務的縣市僅限六都和部分縣市，並非各縣市皆有。 

8. 王委員建強提問 

會議資料第 14頁中提報加強訪查性侵害犯罪加害人，並將查訪

情形按月函復地檢署，請問所謂查訪情形包含哪些內容？有無按

時報到、詢問事項或教育宣導等？這項專業的工作是由誰執行？ 

9. 婦幼警察隊承辦人王如吟回應 

性侵害犯罪加害人查訪工作是限於假釋出監或緩刑的個案，查訪
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表主要是紀錄加害人實際居住與工作地點核與其登記的地點是

否相符，以及平常交友狀況、飲酒習慣等，分駐(派出)所勤區員

警查訪後，再由警察局函復給地檢署，提供給觀護人與加害人對

談時的參考資料。 

10. 陳委員秀峯提問 

會議資料第 16頁所提性騷擾案件數據中，處理性別平等教育法

件數的數據定義為何？ 

11. 婦幼警察隊組長王樂民回應 

性別平等法案件主要是被害人不知道行為人的所屬學校，而到

警察機關報案，警察局受理後再函轉給教育單位。 

12. 陳委員秀峯提問 

有關會議資料第 11 頁編號 14的「性侵害、性騷擾防治宣導」

宣導對象是街友，街友的動態基本上是分散的，請問家防中心

是如何執行？ 

13. 家防中心鄭主任妙君回應 

社會局會委託民間機構設置街友的生活重建中心，裡面會有一

些街友聚集，我們就會安排去宣導。 

四、 提案討論 

提案一               提案單位：臺南市政府警察局 

案由：有關訂定「107年度婦女福利與權益施政計畫彙整表」，請各位委

員提供修正意見後，再於臨時會議中提出，提請討論。 

說明： 

(一) 本府訂於 106 年 12 月 26日（星期二）下午 2 時 30分，於本府 6

樓簡報室召開「婦女權益促進委員會臨時會議」，會中將提案「107

年度婦女福利與權益施政計畫彙整表」討論。 

(二) 請委員協助檢視「107 年度婦女福利與權益施政計畫彙整表」，警

察局及家防中心所列執行情形（內容及作法、歷程/成效指標）、

經費預算及生命歷程階段等項目，並提供修正意見(請參閱第 48

頁至第 54頁)。 

辦法：建請各位委員提供修正意見，再於臨時會議中提出。 

討論： 

(一) 王委員建強提問 
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1.上次小組會議有提到地檢署發生妻子和律師走出家事法庭遭丈

夫撞死的憾事，如果要納入施政計畫中，其實都已涵括在警察局

「建立全民正確婦幼觀念」及家防中心「強化婦女人身安全，建

立保護網絡」等執行項目中，若能確實執行所規劃的內容及成效

指標，應該能避免或減少是類案件的發生。 

2.有關會議資料第 53 頁，家防中心勾選「生命歷程階段」其他：「遭

受家庭暴力、性侵害被害人」之內容，建議增加「或有被侵害之

虞或高危機個案」等字，較能符合其目標。 

3.家防中心所提預計結合各網絡單位辦理 4場次網絡聯繫會議，凝聚

共識，請問網絡單位包含哪些？由誰主持？執行面有哪些策略？ 

(二) 陳委員秀峯提問 

1.經費預算欄位建議註記單位「千元」，以便於理解。 

2.整體施政計畫具有全面性的規劃，內容也很清楚，重要的是接續

的落實執行。 

(三) 家防中心鄭主任妙君回應 

 實際上，家防中心辦理網絡聯繫會議均多於施政計畫所列的 4場

次，參加單位囊括社會局、警察局、教育局、衛生局、地檢署、

地方法院、勞工局、民政局等，如有新住民議題也邀請移民署，

其他會視會議內容，再邀請相關單位與會。會議是由本人主持，

另外還有半年一次的家暴委員會，是由吳副市長主持，若是有網

絡聯繫會議尚無法達成共識的狀況，就會提到家暴委員會討論。 

決議：照案通過。 

五、 臨時動議：無 

六、 本次提交大會討論提案、委員建議事項及工作報告內容確認 

(一) 工作報告內容確認。 

(二) 臨時動議：無。 

七、 散會：106年 12月 7 日（星期四）12 時 30 分。 


